

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

A. Simpulan

Penelitian ini bertujuan membuktikan pengaruh asimetri informasi, ukuran perusahaan, dan *leverage* terhadap praktik manajemen laba pada perusahaan perbankan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia. Berdasarkan hasil analisis yang telah dilakukan dapat disimpulkan bahwa secara parsial asimetri informasi tidak berpengaruh terhadap praktik manajemen laba, ukuran perusahaan tidak berpengaruh terhadap praktik manajemen laba dan *leverage* tidak berpengaruh terhadap praktik manajemen laba.

Penelitian secara simultan menyimpulkan bahwa asimetri informasi, ukuran perusahaan, dan *leverage* tidak berpengaruh terhadap praktik manajemen laba. Hal ini dimungkinkan karena banyak faktor lain yang lebih mendorong manajemen perusahaan melakukan praktik ini. Faktor lainnya ini bisa bersumber dari dalam perusahaan maupun dari luar perusahaan.

B. Saran

Adapun saran yang dapat diimplementasikan untuk penelitian selanjutnya, yaitu:

1. Penelitian ini hanya menggunakan tiga variabel independen berupa asimetri informasi, ukuran perusahaan dan *leverage* dan hasilnya ketiga faktor ini belum mampu menjelaskan dilakukannya praktik manajemen

laba, sehingga penelitian selanjutnya dapat menambahkan faktor-faktor lain yang mungkin mempengaruhi praktik ini seperti *good corporate governance*, *rasio profitabilitas*, kualitas audit, dan sebagainya agar penelitian semakin kompleks dan sebab dilakukannya praktik manajemen laba dapat semakin diketahui.

2. Adanya indikasi perusahaan melakukan manajemen laba baik menaikkan atau menurunkan labanya membuat citra perusahaan semakin buruk di pandangan publik, sehingga untuk ke depannya perusahaan haruslah menampilkan dengan transparan informasi yang terkait pelaporan keuangan. Hal ini juga terkait dengan kewajiban transparansi perusahaan perbankan yang diatur dalam Peraturan Bank Indonesia No.3/22/PBI/2001 yang diubah menjadi Peraturan Bank Indonesia No.14/14/PBI/2012 tanggal 18 Oktober 2012 tentang Transparansi dan Publikasi Laporan Bank.
3. Penelitian selanjutnya dapat lebih menggeneralisasi perusahaan yang akan diteliti, agar hasilnya pun dapat dilihat secara generalisasi pada semua sektor perusahaan yang menjadi minat investasi. Perusahaan yang dimungkinkan akan menggeneralisasi penelitian selanjutnya yaitu perusahaan tergolong LQ45, Kompas100, dan sebagainya.
4. Penelitian ini mengambil periode tiga tahun terbaru yaitu 2009-2011 yang tergolong melihat dampak jangka pendeknya, sehingga penelitian selanjutnya dapat melakukan penambahan periode penelitian yang lebih diperpanjang agar dapat melihat perbedaan pengaruh yang terjadi,

dimungkinkan hasil penelitian dipengaruhi oleh dampak jangka panjangnya.

5. Bagi investor yang akan menginvestasikan sahamnya di perusahaan publik yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia dapat juga menggali informasi eksternal perusahaan seperti peluang masa depan sektor bersangkutan, keadaan lingkungan sekitar dan sebagainya, agar keputusan investasi tidak salah dan keuntungan dapat dihasilkan.